



Convocatoria Congreso de estudiantes Historia 2025

Organizado por la revista “Raíces de Expresión”

(ISSN: 0718-5146)

La Revista de los Estudiantes de Historia.

“La construcción del pasado desde diferentes perspectivas”

Desde sus comienzos, la revista Raíces de Expresión ha buscado dar cabida a una serie de trabajos elaborados por estudiantes de pregrado del Instituto de Historia de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso. Con el tiempo se ha dado paso a ampliar la convocatoria a alumnos de postgrado que quisieran publicar, como también a estudiantes que pertenezcan a otras universidades, tanto a nivel nacional como internacional. Asimismo, la revista fomenta el vínculo entre las diferentes áreas de las ciencias sociales. Si bien la mayoría de las ediciones anteriores se ha enfocado en una temática específica, estas han sido variadas en cuanto a espacio y temporalidad.

Este año, el tema que se propone: “La construcción del pasado desde diferentes perspectivas” busca fomentar la interdisciplinariedad y una comprensión compleja del pasado. La temática para esta nueva edición invita a los postulantes a ser creativos y a aportar e innovar en el área de conocimiento. Además, tiene como propósito realizar una amplia convocatoria que invite a participar a una mayor cantidad de alumnos. Busca ser un aporte para el conocimiento de la disciplina historiográfica y para el conocimiento en general.

Si bien esto ha sido de gran ayuda para la formación de los historiadores e historiadoras que pertenecen a la universidad, como equipo editorial consideramos imperioso realizar mayores instancias de participación estudiantil a nivel país, siendo este año el Instituto de Historia de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso el punto de encuentro entre los estudiantes, realizando ponencias para sus pares y fomentando la investigación estudiantil.

De esta manera, quedan todos aquellos estudiantes de Historia y/o que estén vinculados a las humanidades y ciencias sociales, invitados a participar, con sus investigaciones y ponencias, del Congreso de los estudiantes de Historia.

El congreso se realizará el 24 y 25 de noviembre (lugar y horarios por confirmar).

***Cualquier modificación en torno a las fechas será oportunamente avisada por medio de las redes sociales oficiales de la revista Raíces de Expresión.**



1. Acerca de la participación

Podrán participar todos los estudiantes de pregrado del Instituto de Historia de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, así como cualquier estudiante de Historia o perteneciente a las ciencias sociales y humanidades a nivel país.

La postulación se realizará mediante un formulario –disponible al final de esta sección–, donde se solicitarán los elementos estructurales de la ponencia: tema, problema, hipótesis, argumentos, fuentes y conclusiones; asimismo, se pedirán algunos datos personales que permitan tener el contacto del postulante.

Es importante que la ponencia del postulante/expositor se adecúe al tiempo designado para la exposición: 15 minutos como mínimo y 20 minutos como máximo.

Formulario de postulación: <https://forms.gle/mo581oTmwww2DXHX8>

*Como equipo organizativo, y siguiendo la línea del equipo editorial de la revista Raíces de Expresión, nos guardamos y promovemos el respeto por los Derechos Humanos, así como también condenamos cualquier mensaje, representación, expresión o manifestación que esté contra la integridad y el respeto hacia alguna persona. Por este motivo, nos reservamos el derecho de admisión de trabajos que atenten contra estos principios, no siendo posible su selección.

2. Proceso de selección

La selección de las postulaciones será delimitada por el comité organizador de la revista Raíces de Expresión. Una vez recibidas las distintas postulaciones, el comité revisará si se cumplen las partes requeridas a través de una lista de cotejo –adjunta al final del presente apartado–, donde se evaluarán elementos como la coherencia entre las partes del trabajo, la viabilidad de las fuentes que se utilizaron y la organización de la investigación de cada uno de los postulantes.

En cualquier caso, sea aceptado o rechazado el trabajo, se le informará oportunamente al postulante el resultado vía correo electrónico. Sin embargo, en caso de ser rechazado, se abrirá la posibilidad de corregir la ponencia y volver a postular, pasando por todos los pasos de la selección nuevamente, pero con un plazo más restringido debido a la fecha del congreso y la planificación de este.



Tabla. Lista de Cotejo.

Indicador	SÍ	NO
Se presenta un tema claro a exponer.		
Se presenta una problemática e hipótesis coherente con el tema.		
Se presenta una estructura clara para exponer.		
Presenta evidencia pertinente y fiable.		

3. Plazos y fechas

La presente convocatoria se encontrará disponible en la página web. La fecha límite para postular es hasta el 17 de octubre, siendo el congreso la última semana de noviembre. Se pedirá confirmación de su asistencia 10 días antes, y se ruega responsabilidad y puntualidad. Se enviará un mail con la fecha oficial, el lugar en el que se realizará y la programación del congreso.

El 3 de noviembre se le informará a cada participante el resultado vía correo electrónico, con un plazo máximo de 1 semana para su corrección en caso de ser necesaria; el 14 de noviembre se pedirá confirmación de su participación, así como el material requerido para su presentación.

*Ante cualquier duda o consulta debe realizarse a través del correo eléctrico (como medio oficial de comunicación): revistarraigedesdeexpresion@gmail.com